

Impresiones de...

Viene de la PRIMERA... Museo Nacional de Historia— hay her...

En este castillo de Chapultepec... a la entrada, las carrozas q'...

A unos cuantos minutos del cas... yendo en automóvil, está el...

Estuvimos en la Ciudad Univer... Queda en un sitio lejano...

lugar sirvieron en la construcción... de los edificios, y son los restos...

Muy de paso también estuvimos... a conocer en su interior el Pala...

Dándole vuelta a la esquina, ve... mos casi por última vez la Cate...

Ciudad México tiene un hermo... so sector conocido con el nombre...

perduran en piedra tallada, muy... cerca de donde está aún en pie...

Otra cosa vimos: el almacén Li... verpool. A to y bien distribuido...

Afuera, en el corazón de la ciu... dad, atravesado por innumerables...

Julio 1971.

PANORAMA DEL MUNDO...

Selección de Carlos Estrada Monterroza.

FABRICA DIAMANTINA

La Cf. de Patentes de los Es... taos Unidos, ha otorgado a la...

Confidencialmente...

(Viene de la Pág. PRIMERA) Cercano. Hace meses se rompió el...

INSTRUCCION Y MORALIDAD

Ha pasado a ser tópico vulgaris... mo la máxima de que la instru...

Concedo de buen grado la rela... tiva exactitud del aforismo...

Ciudad México tiene un hermo... so sector conocido con el nombre...

Qué de caudal de talento y vol... untad disciplinadas no atesoran...

Con razón Lebon nota que los... premios otorgados a la virtud...

S. R. Cajal

Artificiales". En febrero de 1955... se anunció que se habían hecho...

DESCUBIERTO ZIQUEM...

En un lugar de la Antigua Pa... lestina mencionado en el libro de...

DESCUBRIMIENTO DE URANIO

En Tel Kaikh Siria, se han ha... llado rocas de fosfato ricas en U...

POLVO SIDERAL

La Sociedad Geográfica de los... EE. UU. dijo en diciembre próxi...

PALOMAS MENSAJERAS

Los alpinistas dicen que las pa...

lomas kevanas, se adiestran fácil... mente y son más baratas que las...

EN EL SIGLO VEINTINUEVE

Ya Julio Verne en febrero de... 1889 publicaba en inglés la Fan...

GEMAS DE ORO

Nada más fácil que provocar e... nemidad, pero nada más difícil...

Sabiduría Arabe

Sombras de —sombras serían... todas las cosas si no— las anima...

Castelar

LA JOYERIA NACAR

100 NORTE DEL CORREO Y 25 AL ESTE

Saluda atentamente a todas las madres de Costa Rica, muy en especial saluda a las madrecitas de sus estimables clientes y favorecedores.

TODO LO QUE QUIERA REGALAR, EN NUESTRA JOYERIA LO PUEDE ENCONTRAR

MUEBLERIA LA VICTOR

SITUADA EN LA CIUDAD DE ALAJUELA

De VICTOR GAITAN

Hace llegar un cordial saludo a todas las madres de Alajuela, muy especialmente saluda a las madrecitas de sus estimables clientes, deseándoles larga vida, dicha y felicidad.

SALAS BAR

LA QUE OFRECE LA MEJOR ATENCION EN CARTAGO

Saluda atentamente a todas las madres de Costa Rica, muy en especial a las distinguidas madrecitas de su estimable clientela.

La Caballeriza de Célimo Hernández

En la ciudad de Cartago

Se complace en saludar a todas las madres con motivo del 15 de Agosto, muy especialmente saluda a todas las madrecitas de sus estimables clientes y amigos.

La Zapatería García

Que estaba instalada 75 varas al sur del Teatro Nacional

Ahora se encuentra a las órdenes de sus clientes en zapatería DAMARIS 75 varas al sur de la Iglesia La Dolorosa, especialidad en calzado ortopédico. Se reciben recetas del Seguro Social y de médicos particulares.

Teléfono: 22 - 45 - 25

LA ZAPATERIA DE MIGUEL ANGEL PERALTA

Situada en el Mercado de Cartago y en la Avenida del Comercio.

Ofrecen el más extenso surtido de zapatos para todos los gustos.

Al mismo tiempo que saluda a todas las estimables madres de Cartago, muy en especial a las madrecitas de nuestros estimables clientes y amigos

LA ESPAÑOLA

Situado 150 varas al norte del Registro Civil en San José

PANADERIA

Se complace en saludar a todas las Madres de Costa Rica con motivo del 15 de Agosto

CAFE LICORES VIVERES Fina Repostería

Muy especialmente saluda a todas las madrecitas de sus estimables clientes y amigos.

### CONSEJOS UTILES

Para aliviar el enrojecimiento de la piel cuando se ha tomado mucho sol es inmejorable una máscara de lechuga que se hace hirviendo un poco de hojas y dejándolas enfriar para colocarlas luego sobre el rostro y partes afectadas como si fuera una cataplasma.

El efecto decongestionante de la lechuga es sorprendente. Además de refrescar, esta máscara hace desaparecer el enrojecimiento y muchas veces evita que la piel se pele. También se recomienda para la cuperosis.

Si después de lavarse la cara siente que la piel le tira es que el agua es probablemente muy calcárea. Para suavizarla, póngale una cucharadita de bicarbonato de soda por cada 2 litros de agua. Si no tiene a mano el bicarbonato, también puede suavizarla por medio de la ebullición, haciéndole hervir unos veinte minutos y dejándola luego toda la noche en reposo. Viértala en otro recipiente, cuidando de que el depósito calcáreo que se ha depositado en el fondo no se mezcle de nuevo con el agua.

### HABLEMOS DEL LENGUAJE

Por Humberto Toscano

(De la Academia Ecuatoriana de la Lengua).

#### EL PAVOR Y EL MILANO

El milano es una ave de rapiña de metro y medio de envergadura, sedentaria en varios países de Europa. El poeta latino Plauto usa metafóricamente el nombre del milano para referirse al hombre rapaz y avaro. Cuando las pequeñas víctimas del milano lo ven cernirse en la altura, es natural que se llenen de pavor. La lengua, sabiamente, formó así el verbo amilanarse.

Casi lo mismo viene a significar el verbo azorarse, derivado de azor, ave de rapiña de tamaño algo menor que el milano pero no por ello menos temible.

Adviértase, de paso, cómo al usar estos verbos los hispanoamericanos hacemos pura literatura, ya que no tenemos en nuestra fauna aves llamadas milano o azor. Si la lengua fuese nativa de este continente y no importada, a lo mejor diríamos "acondonarse" o cosa parecida, pero de ningún modo amilanarse y azorarse.

Al lado de amilanarse o azorarse, la lengua tiene otro tipo de verbos formados de igual manera: alebrestarse y agazaparse, que proceden de "liebre" y de "agaza-

po". Se alebresta el que se acobarda como una liebre; se agazapa quien se encoge y humilla para no dejarse ver, igual que el gazapo o conejillo.

En este juego de metáforas puede también entrar lo inanimado. Lo mismo que alebrestarse o azorarse, la lengua tiene el verbo azogarse, que es echar a temblar como el azogue.

En América tenemos algunos verbos formados de la misma manera. Hay en Colombia y Venezuela un monito feo, poco vivo y poco inteligente, según lo describe Cuervo, llamado chucuto. Su nombre técnico es Brachyurus melanocephalus. Del nombre de este monito viene el verbo achucutarse, equivalente de "acobardarse", usado en los mencionados países y aún más allá de sus fronteras.

Casi lo mismo que "achucutarse" significa en algunos países sudamericanos el verbo acholarse. Esta vez se trata de avergonzarse más de acobardarse. Se achola el que se intimida como el cholo o mestizo.

Pero volvamos a achucutarse, que tiene un equivalente que suena casi igual y se usa en la América Central: achucuyarse. Nos inclina a pensar que este verbo sea una creación completamente independiente de achucutarse y no una mera corrupción de este verbo.

### EL MIEDO EN LOS NIÑOS

Divulgaciones de: Francisco J. Blanco.

Hay miedo dentro de todos nosotros. Un temor sano del peligro no debe criticarse, y a los niños se les debe enseñar que ese temor no es cobardía siempre y cuando no motive la ignorancia del bienestar de los demás. Por ejemplo, el niño que tiene miedo saltar desde un puente al agua y desobedece a los que lo obligan a hacerlo, no es un cobarde sino una persona razonable, que es más de lo que se puede decir de aquellos que lo desafían.

Algunos niños pequeños temen a los animales, hasta el extremo de no querer tocar un perro extraño o acercarse a una jaula en el parque zoológico. Es un temor sano que no debe ser criticado.

Cuando el temor hace llorar a un niño si se le acerca, digamos, un perro de caza, eso se convierte en un asunto de entrenamiento. No obligue al niño a acercarse al perro. Manténgalo a distancia, o en otra habitación, y gradualmente vaya acercándolo al niño. La familiaridad con él destruirá a su tiempo el miedo que le tiene, siempre y cuando sea un animal doméstico y sano.

En raras ocasiones un niño pue-

de parecer sobrecargado de temor. Este niño le tiene miedo a otros y no juega con ellos. Permanece al abrigo de la madre y tan cerca de su madre como sea posible. No sale a jugar cuando lo obligan, llora y hasta que el temor se desmonta y se convierte en histérico.

Este niño necesita la atención de un pediatra, el médico que dedica su profesión al cuidado de los niños. El estudiará al niño y aconsejará el tratamiento. El sabrá si su sensación de inseguridad dimana de causas físicas o de condiciones emocionales. Dará sus consejos de acuerdo.

Insistir con fuerza es inútil, peor, pues esto aumenta la inseguridad. La sensación de desamparo no puede cambiarse a la fuerza o fuerza sacudiendo al niño lleno de miedo y gritando. Puede ser fortalecido por esto, todo, pero no curado.

El afecto y el cuidado tierran una gran ayuda para un niño. La seguridad de que está rodeado por personas que están siempre listas y ayudarlo cuando necesita, ayuda mucho también.

Por Angelo Patri, tomado del periódico "Mujer y Hogar".

### Talabartería y Zapatería La Central

Al costado Oeste del Banco Nacional, al ofrecer un inmenso surtido de zapatos para todos los gustos.

Hace llegar un cordial saludo a todas las madres de Costa Rica, en especial a las madres de sus estimables clientes y amigos.

HERMANA MUJER.—

### LO MEJOR ES EL AMOR

No creemos en el odio, ni en el rencor, ni en la violencia, venga de donde venga como sistema para manejar a la humanidad y menos aún en estos tiempos de cambios y transiciones.

La historia de la humanidad nos demuestra con meridiana claridad que la violencia ejercida desde arriba siempre ha engendrado la violencia desde abajo, y que guerras y revoluciones han sido el producto de los hombres en poder del dinero, el mando que no quieren ceder un ápice en sus privilegios. Por eso lo que nos conviene a todos es el DIALOGO y el entendimiento, pero este debe estar permanentemente abierto por los gobiernos y por los dueños del capital con principio a fin para aquel entendimiento. Para ello hay que humanizarse y humanizar los procedimientos y en vez de ser el hombre lobo del hombre que se convierta en hermano del hombre por amor y desheche todo egoísmo por ser la vida de duración tan efímera. Es claro que es

una tarea muy difícil y casi imposible ablandar el corazón endurecido de los egoístas y aún menos poner un poco de cielo en el infierno de sus almas.

Pero por lo menos el fin y el fundamento debe ser mantener el DIALOGO para que no se engendre violencia y que el paternalismo gane el corazón de los que gobiernan y también de los que manejan la riqueza social que debe ser mejor repartida entre todos para poder establecer la paz.

Nosotras creemos en el AMOR como único punto de partida para solucionar los problemas que el hombre crea a su hermano, amor y solamente amor destruyendo todo lo demás por inútil y perjudicial para la doliente humanidad. Veinte siglos de dolor, sangre y lágrimas de nuestra era deben de servirnos de ejemplo definitivo para meditar hondamente y establecer para siempre la JUSTICIA por Amor y nada más que por Amor.

Iris Gloria Obelar

### LA MUJER EDUCADORA

Es suave: con su suavidad quita las asperezas de la vida.

Es moral: la virtud evita el pecado ajeno.

Es sufrida: y el dolor sabe consolar.

Es dueña de la casa, que es la escuela de los hijos.

Es hacendosa y ahorra sin grandes privaciones.

Es luz que ilumina la vida y

los caminos de sus hijos.

Es cariñosa, y sabe hacer corazonces que lo sean.

Es modesta en el vestir y agradable a los suyos.

Es recatada y honesta, y así es respetada.

Es callada y culta, y así es venerada.

(De Prisma)

### Jardinería AMERICANA

De E. ACUÑA

Avenida del Cementerio — Teléfono 21-00-47

Ofrece flores para todos los gustos. Atendemos encargos a nuestro teléfono — Atendida por su dueño.

Se complace en saludar a todas las madres, muy en especial a las madrecitas de sus estimables clientes.

### Tiendas de LUIS CHACON

25 al norte de la Iglesia de La Dolorosa y contiguo al costado sur del Teatro Moderno

Artículos deportivos - Buena atención de su dueño

Saluda a las madres con motivo del Día de la Madre, muy en especial a las madrecitas de sus estimables clientes y amigos

### FOTO ROBINSON

En la avenida del Cementerio, 125 varas al oeste de la Botica La Dolorosa

Hace llegar un atento y cordial saludo a todas las madres de Costa Rica, muy en especial a las madrecitas de sus estimables clientes y amigos.

### EL SENO FECUNDO

Era una reina hispana. No sé ni quién sería, ni cual su egregio nombre, ni como su linaje, sé apenas de la elegancia con que su carruaje saltó al oír a un niño que en un rincón gemía. Y dijo. Por qué lloras.

La tarde estaba fría; y el niño estaba hambriento. La reina abrióse el traje y dio el seno blanco

por el blanco encaje como lo hubiese hecho Santa Isabel de Hungría. Es gloria de la estirpe la que le dio su pecho a aquel hambriento niño que acaso sentiría más tarde en misterioso didáctico derecho y es gloria de la estirpe porque ese amor fecundo con que la reina al niño le dio su seno un día fue el mismo con que España le dio su seno a un mundo.

### CLAVE DULCISIMA

Por Liliana Echeverría Drummond

En el dulce milagro de los sueños sonríes. Y en tu honda sonrisa hay lumbré para mi alma.

Para mi alma, que siente el brillo de los astros y el canto del silencio y el encaje de lunas cambiantes.

Viene con esa fe infinita del lazo invisible y mágico. Y desde el arco de tu frente resplandece el porvenir como un trigal iluminado. Como heredad armoniosa y feliz.

Siempre el enigma titila en tus palabras y es una estrofa inmensa estar contigo en las luces doradas y rosas del encuentro. Estar en la certidumbre que entiendes mi len-

guaje, que escuchas mi silencio y descubres el sueño que atesora rebelde el vivo corazón.

Acercas tu optimismo al borde de mis días y todo tiene alas, canción y solo que yo lo sepa trazas la huella que conduce a tu clamor.

Es dulce hallarte en los brillos, sintiendo tus palabras. Sintiendo tu mirada en mi mundo interior.

Por eso arden soles para siempre en el alma, y hay una suave espera de ese instante pleno en que por siempre y siempre estamos tú y yo en un cuento rosa, a la luz de los cielos, sin sentir nada más que armonía, felicidad y otra clave dulcísima en la fe del altar.

### TALLER MECANICO de ALVARO ALVARADO

Situado 275 varas al norte de la Panadería Musmanni

Se complace en saludar a todas las madres de Costa Rica, muy especialmente a las madrecitas de sus gentiles clientes y amigos.

### BELLEZA FLORECIMIENTO DE LA VIRTUD

Anónimo

Se ha hablado tanto de la belleza, que se han acuñado toda clase de frases y sentencias para definirla. Los poetas y, después, los filósofos, han encabezado la larga lista de sus cantores.

Alfredo de Musset, el romántico enamorado del amor, llegó en su exuberancia a igualarla con la verdad en su famoso dicho: "Sólo lo hermoso es cierto; nada es cierto sin belleza". La definición, de alcance filosófico, considera bellas (y lo son) las estructuras armónicas de la verdad.

El encanto de la belleza, dijo Schiller, estriba en su misterio; pero es precisamente en este misterio donde a veces queda peligrosamente prendida la imagina-

ción, porque si "lo bueno necesita aportar prueba, lo bello no".

Pero el peligro de la belleza reside en el espectador, sino en el poseedor. "¡Ay, infeliz de la que nace hermosa!", dijo Quintana en su panteón de El Escorial, y la beldad popular lo confirmó en su prudente insinuación. "La suerte de la fea, la bella la desgracia".

La duquesa Du Barry pagó su vida su hermosura. "El criminal está hecho por los dioses", dijo Voltaire ante un retrato de una de las mujeres más hermosas de la historia. Pero aquella cabeza rodó al cesto de la basura, porque no había seguido el anónimo dictum, grávido de sentido y prudencia: "Belleza, florecimiento de la virtud".

(De Hablamos)

### El Almacén de Fernando Chaves e hijos

75 este del antiguo Teatro Roxy

Con motivo del glorioso Día de las Madres

se complace en hacer llegar un cordial saludo a todas las madrecitas de sus estimables clientes y amigos, deseándoles mucha dicha y prosperidad. Aproveche nuestra gran variedad de mercaderías que tenemos a la venta.

Buena atención de su dueño.

### Colchonería SAN RAFAEL

en San Rafael de Oreamuno de Cartago

DE JOSE ELIAS SOLANO

Hace llegar un atento y cordial saludo a todas las madres de Cartago, especialmente a las madrecitas de nuestros estimables clientes y amigos.

### Pulpería María Cristina

En Barrio Iglesias Flores — 25 al Este de la ermita

Nuestros precios son a precio de mercado.

Saluda a todas las madres de Costa Rica, en especial a las madres de nuestros estimables clientes

# ESO ES LA MADRE

Por Martin León Gueva

Todo el mundo sabe lo que es una madre, lo que es una hermana, lo que es una esposa; pero ¿quién sabe lo que es una madre? Nadie ha podido definirlo.

Para demostrar su amor un escritor místico hace esta bella comparación entre el amor de nuestros progenitores: ¿Queréis saber la diferencia que hay entre el amor del padre y de la madre? Págs fijad vuestra atención en la vida íntima de una familia.

El padre prefiere en su cariño al hijo más hermoso, al más atrevido, al más robusto, al más inteligente o al más inquieto.

La madre, al más débil, al más defectuoso, al más enfermo, al menos querido de los demás. Esa es la madre.

Semejante sentimiento no puede ser humano.

Hay un abismo que el hombre no medirá jamás y es el amor de una madre. Hace con él lo que con el cielo: cuenta las estrellas, sorprende el camino de los astros, ausculta el rumbo de las cometas, pero el cielo donde todo eso brilla y se mueve, es para él insondable. No sabe donde empieza ni donde concluye ese cielo.

El amor de la madre es una inmensidad donde el mismo corazón de la mujer se pierde.

Ved que contraste: El hombre todo lo averigua, todo lo penetra, todo lo descifra. Sabe que dos líneas oblicuas que se juntan forman un ángulo; sabe que carbón cristalizado se hace diamante; sabe que el sol tiene manchas y que hay otro planeta que tiene un anillo; mide las distancias y sondea los abismos; sabe lo que pesa la tierra; anuncia las evoluciones de los astros; explica todos los misterios.

Pues bien, entre el sabio a quien nada se le oculta y la madre que todo lo ignora colocada a un niño que apenas puede balbucir entre sonrisas. Ninguna ciencia lo ha dicho como se puede comprender a un niño que no habla todavía. Sólo la madre sabe leer en ese corazón lleno de misterios que se ha forjado en sus entrañas. Sólo la madre tiene esa ciencia infusa que lo hace comprender el interior del alma y del corazón del niño.

Si el hombre no estuviera tan orgulloso de su ciencia doblaría la cabeza ante tan incomprensible sabiduría.

(De Heraldo de Sonsonate)

# MENSAJE DE PAZ Y DE AMOR

Por Carmen Español

Solo El tiene el divino poder de crear este ambiente donde se respira este mensaje de paz y de amor, amor a nuestros semejantes, en la maravillosa Nochebuena, nueva siempre y esperada con ilusión.

Es lo que nos trasmite el divino Niño: un mensaje de pan y amor, de buena voluntad, de perdón, en fin, todo se resume en esto: Amor a todos nuestros hermanos, olvidando rencores, envidias, rencillas, en que las familias se reúnen en torno a una mesa bien provista. En esa Nochebuena todo es alegría, bullicio, los niños alborotan con sus zambombas, mayores y pequeños cantan villancicos delante de un Belén que nunca falta en un hogar cristiano.

La casa está adornada con motivos propios de esta festividad, el árbol de Navidad, todo iluminado y repleto de sorpresas, alegría la estancia. Todo adquiere aire de fiesta, de sana alegría.

Pero ¡ay!, desgraciadamente, y no hemos de olvidarnos en esta noche santa, cuantos pobres seres desvalidos en tierras lejanas carecen de lo más indispensable para poder sobrevivir. En la medida de nuestras posibilidades, hemos de hacer una llamada para que, todos unidos, les llevemos, con

nuestro granito de arena, alivio y remedio a su carencia de alimento. Este mensaje de amor y paz se hace extensivo a todos los que sufren, sin distinción de razas, y esta es una ocasión de acercarnos más a Dios, acordándonos de nuestros semejantes desafortunados.

¡Noche de paz! Que hermosa palabra y bendita noche en que nos olvidamos de nuestros pesares, arrastrados por esta luminosidad del ambiente que nos hace sentirnos de nuevo un poco niños, gozando al contemplar la alegría de los pequeños, tan felices mirando, embelesados, al Niño Jesús en su cunita.

Con impaciencia propia de su edad, esperan que den las doce para recoger los que les corresponden de los obsequios colgados del árbol. Es una noche maravillosa, llena de dulzura y que todos esperamos con gozo, gustando rememorar su santo significado y recordando cuando, de pequeños, esperábamos también con impaciencia que llegara ese día y, por breves horas, olvidamos nuestras penas, compartiendo esa alegría infantil, contemplando también al divino Niño que parece comprendernos y nos sonríe.

Barcelona, España. (De Prisma)

Palabras que Inspiran.—

## "Dios no condenó al hombre a trabajar; le condenó a vivir y le concedió el trabajo como atenuante"

Anónimo

Por eso, porque es un remedio y no un castigo, pudo ya Cicerón escribir hace dos milenios que "el trabajo nos endurece contra el dolor". Y Voltaire el terrible dice, con amarga certeza, que "el trabajo es con frecuencia el padre del placer".

Así el símbolo de ese apuro reposado a la pared de la casa humilde del agricultor, que se observa a veces, no debe tomarse como símbolo de petición o

castigo, sino de libertad humana; ya que la verdadera libertad consiste en "ganar el pan de cada día con el sudor de la frente"; lo que no cuesta, no satisface plenamente.

Y es que el trabajo tiene una potencia tal, que ya Leonardo de Vinci, uno de los cerebros más poderosos de todos los tiempos, clamaba: "Tú, ¡oh, Dios!, vendes todos los bienes a los hombres a cambio de su trabajo". Dedicémonos con todo nuestro entusiasmo al trabajo que ennoblece.

### El tramo de flores de Cielo Cásares

En el pabellón nuevo del Mercado Central costado norte.

Al ofrecer las más bellas flores para todos los gustos, hace llegar un cordial saludo a todas las madres de Costa Rica, muy en especial a las madrecitas de nuestros estimables clientes y amigos.

### LA PENICILINA Y OTROS ANTIBIOTICOS PIERDEN EFECTIVIDAD

Algunos de los antibióticos empleados usualmente pierden constantemente en efectividad. En el Hospital General de Hamburgo se comprobó el efecto de 12 clases de antibióticos sobre más de tres mil familias de bacterias. Con ayuda de test se constató que la estreptomycin y la terramicina actuaron de manera fulminante en menos de la mitad de los casos sobre las bacterias. La penicilina actuó en tres de cada cuatro casos. El de mayor efectividad es la gentamicina, con un 93 por ciento de eficacia. Los médicos de Hamburgo aconsejan no aplicar un antibiótico por un período de tiempo superior a cinco días, si durante este tiempo no se ha constatado una clara mejoría del paciente. En caso negativo es de suponer que los agentes patógenos son resistentes al medicamento empleado.

Welt am Sonntag.

### TALLER MECANICO de FRANKLIN PEREZ

150 vs. norte de antigua Botica Solera, carretera a Heredia

Al ofrecer los más finos trabajos de mecánica, hace llegar un saludo a todas las madres de Costa Rica con motivo del glorioso Día de la Madre, muy en especial hace llegar un cordial saludo a todas las madres de sus estimables clientes y favorecedores.

### SOPAS DE POLLO



Las mejores

Pídalas a su proveedor

al Tel. 21-49-27.

Se complace en saludar a las madres de sus estimables clientes.

### Para ayuda...

Viene de la pág. PRIMERA

blica, donde podran por lo menos —al par que aprender las primeras letras para defenderse en la vida en muy otras condiciones que aquellas en las que están siendo malamente preparados por el egoísmo de sus progenitores— podrán incluso —insistimos— alimentarse mejor, concurriendo a los comedores escolares para chicos pobres.

Ante esa ingrata comprobación que puede realizarse todos los días en la calle, solo queda reclamar de maestros y de autoridades una valiente actitud frente a los padres desnaturalizados. Y es la de denunciarlos y obligarlos a enviar cotidianamente sus hijos a la escuela. La influencia de ésta por lo menos temporalmente los elevará de la calle; los ayudará e inducirá a avergonzarse de ejercer un oficio denigrante como es la mendicidad, cuando se poseen otros recursos para enfrentar las exigencias de la vida; y los guiará por la senda de una superación conseguida en el campo del trabajo —cualquiera sea éste— que les permita ganarse con dignidad la vida, sin el doloroso cilicio de pedir, cual si fueran unos incapaces físicos o mentales.

Ninguna forma más digna y mejor para celebrar a la niñez —a ese futuro promisor del país y del mundo— que verla crecer fuerte, sana y sin tempranas claudicaciones, que comprometan su vida y su suerte con un destino ingrato y retaceado.

Hay que ayudarla. El mal ejemplo de hoy del que pueda sustraerse, podrá ahorrar a esos niños desheredados de la fortuna, venidos al mundo en un ambiente frustrado —contra el que es difícil luchar con la prontitud y eficacia necesaria para que no

desparrame en las almas vírgenes su estigma de negación— heridas y oprobios que se llevan luego de por vida.

En América existen, lamentablemente, sectores y zonas de vida paupérrima, dentro mismo de un marco de riqueza inaprovechable, a la manera del mercader rico en piedras preciosas que se extravió en el desierto y se moría de hambre y sed. Una falta elemental de estímulo, o una carencia de voluntad para el quehacer, han determinado la aparición de esos lunares de miseria que ennegrecen el mapa demográfico de las sociedades americanas. No somos una excepción en el Uruguay. Pero pensamos que cada sector, en lo que corresponde a los medios de su acercamiento, puede y debe hacer algo porque esos lunares se borren.

En Paysandú podremos hacerlo contribuyendo a la eliminación de las barriadas miserables, que las hay. Esos lunares de miseria, donde la niñez sufre la mutilación temprana de sus esperanzas de una vida mejor que la de sus antecesores, asediada por tempranos vicios, castigada por el hambre, la miseria y otras agresiones morales y físicas que la dejan muchas veces estigmatizada para siempre.

Pero la ayuda ha de ser inteligente, valiente, destinada al recate de los niños de ese medioambiente, ya por medio de ese alejamiento, ya por vía de una reacción paulatina que se convierta a poco en un anhelo de alejarse del lugar o de reivindicarse por el trabajo, la limpieza, la transformación paulatina de esas barriadas de desechos humanos físicos y morales.

(De Telégrafo)

## Zapatería Confort

En la ciudad de Guadalupe costado norte del Parque

Saluda atentamente a las madres de Guadalupe de Goicoechea, muy en especial a las madrecitas de sus estimables clientes. Si calzado necesita comprar, nuestra zapatería puede visitar.

### Origen y significado de algunos nombres

JACINTO es de origen griego, y significa Vestido de púrpura.  
SANTIAGO, es de origen hebreo y castellano y significa: Arrojado para el combate.  
HONORIO, viene del latín, y su significado es: Honorable.  
JAVIER, deriva del árabe, y significa: Glorioso.  
JERONIMO, viene del griego, y significa: Sagrado.  
JOB, viene del hebreo, y significa: Perseguido.  
JORGE, deriva del griego, y significa: Labrador.  
LILA, viene del persa, y significa: Azulado.  
MARTIN, se origina del latín, y significa: Guerrero.  
MILDRED, viene del teutón, y significa: Gentil consejero.  
NARCISA, deriva del griego, y significa: Bella.

NOEL, viene del francés, y significa: Navidad.  
NORMAN, deriva del teutón, y significa: Hombre del Norte.  
NUBIA, deriva del latín, y significa: Nube.  
OLIVIA, deriva del latín, y significa: Signo de la Paz.  
OMAR, viene del árabe y significa: El mejor.  
ONDINA, viene del latín, y significa: Doncella de las olas.  
OTON, deriva del teutón, y significa: Montaña.  
PAMELA, deriva del griego, y significa: Dulce.  
VICENTE, deriva del latín, y significa: El que triunfa.  
SERAPIO, viene del griego, y significa: Abundancia.

(De Meridiano Cortés)

## Teatros Líbano y Coliseo

PASO DE LA VACA EN SAN JOSE

Se complacen en hacer llegar a todas las madres de Costa Rica un atento y cordial saludo, muy en especial a las madrecitas de nuestros estimables clientes y amigos, deseándoles mucha dicha y felicidad.

## IMPRENTA LOS ANGELES

Donde se imprimen los mejores trabajos de imprenta.

Al celebrarse el Día de la Madre, 15 de agosto, les hace llegar un cordial saludo, especialmente a las madrecitas de sus estimables clientes y amigos.

## Comercial "LA LINDA"

150 Este del Instituto de Seguros, donde usted consigue gran cantidad de ropa para todos los gustos.

Se complace en saludar con motivo del Día de la Madre a todas las madres de Costa Rica, muy en especial saluda a las estimables madrecitas de todos sus clientes.

**CUMPLEAÑOS DE UN BUEN AMIGO NUESTRO**

El 24 de agosto se verán muy cumplimentados por el grupo de sus amistades y familiares, nuestro buen amigo y colaborador de nuestra empresa, don Gonzalo Rojas Méndez, un completo maestro en el ramo de la mecánica. Don Gonzalo Rojas, un hombre preparado, gran amigo de ayudar a las pequeñas empresas, es fino, sin orgullo y bondadoso. No guarda orgullo para nadie, con todos es igual, ha todos los trata como verdaderos hermanos. Nosotros que nos vemos cobijados con su bondad le adelantamos un cordial saludo de cumpleaños en unión de su gentil señora, hijos y demás familia, pidiendo a nuestro Dios le colme de larga vida, paz y mucha felicidad.

**ANIVERSARIO MATRIMONIAL EN LA CIUDAD DE CARTAGO**

Llenos de dicha y felicidad, han cumplido 22 años de casados, los estimables esposos don Rafael Sarmiento Meneses y su culta señora doña Soledad Torres de Sarmiento. Son hijos de este apreciable hogar, Gerardo Antonio y nuestra estimable amiga Ana Lucía Sarmiento, ha quienes también saludamos en unión de sus estimables padres deseándoles que la dicha y la felicidad reine siempre en el camino de la vida.

**ANAYANEY JIMENEZ MADRIGAL**

El 25 de agosto cumple su primer año de vida la bella niñita Anayaney Jiménez Madrigal, ella es una estrella pequeña que por padecer dando alegría a sus estimables padres, abuelitos y demás familia, es cual una muñequita de porcelana que adoran sus padres con toda el alma. DEFENSA NACIONAL en el día de su primera primavera, la cubre de flores frescas y perfumadas, anhelando que su vida se encienda de luz, mientras los jilgueros cantan sus bellas melodías.

Una hijita, es una perla en el hogar, el fruto de un amor sublime bendecido por Dios. Para ella, para sus padres y abuelitos, nuestro mejor deseo porque su vida sea un sendero de luz, de dicha y de triunfos. Reciba ella y toda su estimable familia nuestras felicitaciones, muy especial ha nuestro gran amigo Profesor don Alejandro Madrigal y su gentil Sra. a quien tanto apreciamos desde hace muchos años. Repetimos, para todos sus abuelitos nuestra enhorabuena y que las estrellas alumbren a todos el camino.

**DON LUIS CALVO**

Se encuentra guardando cama en su casa de habitación, nuestro buen amigo don Luis Calvo, gran amigo de nuestro periódico.

DEFENSA NACIONAL le desea que tenga un pronto restablecimiento con la ayuda de Dios y la ciencia médica.

**DON ROMILIO CUBILLO**

Mucho lamentamos la enfermedad que viene sufriendo nuestro buen amigo y conocido industrial, don Romilio Cubillo, persona de grandes méritos y un luchador incansable. Anhelamos que pronto, con la ayuda de Dios logre recuperarse de su enfermedad para con suelo de toda su estimable familia. Hasta su lecho de enfermo le hacemos llegar un atento saludo en unión de su señora y demás familia.

**DON JOSE JOAQUIN FONSECA**

Ha regresado después de un largo viaje por los Estados Unidos el conocido empresario teatral y gran amigo nuestro desde nuestra infancia, don José Joaquín Fonseca, el gran Coyeya como lo llaman sus amigos. Don José Joaquín Fonseca es dueño del teatro Guadalupe y Reina. Para él y su estimable familia, le hacemos llegar un cordial saludo de bienvenida.

**DON VIRGILIO QUESADA**

Desde hace mucho tiempo, viene colaborando en nuestra empresa, don Virgilio Quesada. Todos sus artículos son de gran relieve y a nuestros clientes y anunciantes les encanta su forma franca e que escribe. Don Virgilio Quesada encierra en su vida solo bondad, siendo vecino de Guadalupe de Goicoechea. Es un caballero ejemplar, da sin recibir la recompensa de nadie. Como amigo es noble y gentil, su trato es afable y cariñoso, su amistad nos honra. Y nuestro periódico le debe muchos favores que solo Dios puede pagarle. Toda la belleza que se encierra en la vida es poder tratar a un hombre que tiene el privilegio de lo que representa la cultura y la bondad. Para él no existe orgullo. En él se descorre el velo de la sinceridad. Nosotros al escribir estas cortas líneas le pedimos perdón.

Le debemos muchos favores y no podemos callar, sus acciones nobles lo enaltecen y se da a querer de todos por su cultura, su bondad y educación. Todas sus colaboraciones las recibimos agradecidos, que goce de mucha felicidad en unión de su gentil señora, hijas y demás familia, porque todo lo bueno se graba en nuestro pequeño corazón. Anhelamos para él y familia muchos triunfos. Les deseamos mucha felicidad y larga vida. Lo único que podemos ofrecerle, por que lo demás queda acumulado ante la presencia de Dios.

**DON RAFAEL BARON**

Se encuentra delicado de salud, el gentil amigo don Rafael Barón, gran amigo de nuestro periódico. Nosotros al lamentar su enfermedad, le deseamos que con la ayuda de Dios se recupere pronto.

**SALUDO DE CUMPLEAÑOS**

Saludamos cordialmente a la simpática señorita Blanca Rosa Rivera, quien ha cumplido sus 15 primaveras. La bella cumpleañera es hija de nuestros amigos don Carlos Luis Rivera y de su gentil señora doña Elida de Rivera. Con motivo de su cumpleaños, sus padres le prepararon una bonita fiesta la que estuvo muy concurrida por el grupo de sus amistades y familiares.

DEFENSA NACIONAL envía a la cumpleañera deseándole mucha dicha y felicidad en unión de toda su familia.

**DON RAMON ALFARO**

Ya se encuentra un poco mejor de salud, nuestro distinguido y buen amigo don Ramón Alfaro, quien ha sido atacado fuertemente por el trancazo. Nosotros al lamentar su enfermedad, le deseamos pronta convalecencia. A la vez que le hacemos llegar hasta su lecho de enfermo nuestro cordial saludo en unión de su distinguida familia.

**TRISTE ANIVERSARIO EN LA CIUDAD DE HEREDIA**

Tres años se han cumplido de la desaparición de nuestro recordado amigo don Víctor Chaverri Zumbado. Don Víctor fue un excelente amigo y conocido comerciante su deceso ha dejado una profunda herida en el corazón de toda su estimable familia. DEFENSA NACIONAL renueva su más sentida condolencia a sus deudos, deseándoles paciencia y resignación.

**DON VICTOR MANUEL VILLANUEVA**

Mucho agradecemos al distinguido amigo de la ciudad de Cartago, haberse suscrito a nuestro periódico que por su labor cultural, sigue aumentando cada día. También les agradecemos la ayuda que nos vienen prestando, el distinguido caballero don Luis Villanueva, Lic. don Jorge Luis Villanueva y don Jorge Villanueva. Todos altos valores de la sociedad cartaginesa.

**SRTA. MIRIAM ROJAS**

El 27 de agosto cumple un nuevo año de vida, la simpática amigueta de nuestro periódico, Miriam Rojas. Es bella y bondadosa. Todo un cantaro de bondad en medio de fragantes flores. Vaya para ella y su apreciable familia, nuestro cordial saludo, deseándole muchas felicidades y larga vida. Con motivo de este cumpleaños sus familiares le preparan una alegre fiesta, la que estará muy concurrida por el grupo de sus amistades que la quieren y la aprecian por su espíritu bondadoso.

**SRA. DOÑA MARIA PARIN DE MONTERO**

En la ciudad de Cartago ha cumplido seis años de su fallecimiento, la recordada y bondadosa señora doña MARIA PARIN DE MONTERO a quien todos la recordamos con verdadero cariño. Doña María, una Sra. santa y buena, fue una excelente esposa, una madre buena y cariñosa que supo conducir a sus hijos, todos buenos y bondadosos. Con motivo del Día de la Madre. DEFENSA NACIONAL eleva un mensaje hacia el cielo para saludarla. Al mismo tiempo que renueva su más sentida condolencia a sus cultos hijos que nunca la olvidan.

**NIÑITA LILIANA MONTANARO CHAVEZ**

Se encuentra celebrando la grata fecha de su cumpleaños la preciosa muñequita, Liliana Montanaro Chávez que aumenta la alegría y la felicidad de sus gentiles padres don Rodolfo Montanaro y doña Yanett Chávez de Montanaro. La bella niñita ha cumplido cuatro primaveras, engalanadas de luz y de perfume. DEFENSA NACIONAL le adelanta un cordial saludo en unión de toda su familia deseándole mucha dicha y felicidad.

**SRTA. DEIDAMIA RIVERA SOLANO**

Hacemos llegar nuestras felicitaciones a la Srta. Deidamia Solano Rivera, quien ha sido muy felicitada por sus familiares y amistades con motivo de la celebración de su cumpleaños. Con motivo de esta fiesta primaveral sus familiares le preparan una bonita fiesta en el Salón Comunal del Barrio Iglesias Flores. DEFENSA NACIONAL le felicita de todo corazón en unión de su estimable familia, deseándole un cúmulo de felicidades y larga vida.

**JOVENCITO ALFREDO JAVIER GOMEZ LUGO**

Ha regresado de los Estados Unidos nuestro estimable amigueto Alfredo Javier Gómez Lugo, hijo del distinguido caballero industrial don Alfredo Gómez Naranjo, después de pasar una corta temporada de vacaciones en casa de sus tías Celina Waters y Teresa Rolchold en Florida y Texas.

Le enviamos al distinguido amigueto, nuestro saludo de bienvenida. Saludo que hacemos extensivo a su señor padre, su estimable esposa y hermanitos.

**BETTY BEATRIZ VALVERDE JIMENEZ**

Una encantadora niñita ha llegado a engalanar el estimable hogar de nuestros estimables amigos don Enrique Valverde y doña Flor María Jiménez de Valverde, con motivo de este feliz advenimiento sus queridos padres se encuentran felices y contentos. Nosotros que nos honramos con su amistad los felicitamos, deseando a la bella mensajera en unión de toda la familia, un cúmulo de felicidades y larga vida.

**ESTIMABLE ENFERMO**

Se encuentra un poco delicado de salud nuestro buen amigo don Fausto Ramírez Valido. Nosotros al lamentar su mal estado de salud, le deseamos pronta convalecencia.

**Para no olvidar**

No te envanezcas, amigo, con tu ilusión, sólo la vida es la creadora.

El error del hombre, su orgullo y pretensión se vanagloria de ser él un creador.

Nuestra única misión en tal sentido somos simples colaboradores de la vida.

Con la maduración de grandeza en el infinito tiempo, se llega al final al propio conocimiento.

Sin llave de esa comprensión no será posible la vida en relación. ¿De que nos vale nuestra personal creencia o religión si nuestra vida es solo guerra y conquista?

Estamos religiosamente cristianizados pero el hombre sigue en guerra despiadada.

Rafael de Blas

**A muchas personas...**

Viene de la PRIMERA férrea voluntad, ánimo decidido, amor al prójimo, benevolencia y espíritu.

En este orden de cosas, el planteamiento sería muy necesario, de manera que la pobre humanidad, llena de conflictos, penurias y desastres, pudiera cambiar su actual estado de desacuerlos, intolerancia y rivalidades, haciendo de manera que los gobernantes sean magnánimos.

Ahora bien, según está la situación de incompreensión en cuanto a la armonía mundial, los cirujanos tendrían que trabajar mucho para cumplir su tarea.

(De Idea)

**LA FABRICA DE CATRES**

De Alfredo Gómez Naranjo  
En San José

*Tiene el gusto de saludar a todas las madres de Costa Rica con motivo del 15 de Agosto, muy en especial hace llegar un atento y cordial saludo a todas las madrecitas de sus estimables clientes y amigos.*

**FERRETERIA Y BAZAR LA MONEDA LTDA.**

COSTADO OESTE DEL MERCADO CENTRAL  
TELEFONO 21-37-72

Nos ponemos a sus gratas órdenes con nuestro departamento de bazar.

*Con motivo del 15 de agosto, Día de las Madres se complace en saludarlas, muy en especial a las madrecitas de nuestros estimables clientes deseándoles mucha salud y prosperidad.*

**Taller Mecánico de Motos Limitada.**

CALLE DEL PASO DE LA VACA

*Saluda cordialmente a todas las madres, muy en especial a las madrecitas de sus estimables clientes y amigos.*

**EL TRAMO DE VERDURAS DE MOISES PEREZ**

EN EL MERCADO DE CARTAGO

*Tiene el gusto de saludar a las estimables Madres de Cartago, muy en especial a las madres de sus estimables clientes y amigos.*

**Pulpería y Verdulería LA ISABEL**

EN SAN JUAN DE TIBAS

Donde usted encuentra toda clase de artículos a precios de mercado, con pesa legítima y buena atención de su dueño

Se une de todo corazón al regocijo de todas las madres de San Juan con motivo del 15 de Agosto haciéndoles llegar un cordial saludo en especial a las Madrecitas de sus estimables clientes y amigos.

**GONZALO CANET y su conocida Fábrica de Persianas**

Situada en el Paseo de Los Estudiantes, antiguo edificio Astorga.

*Se complace en saludar con motivo del Día de las Madres de Costa Rica, muy en especial saluda cordialmente a las madrecitas de sus estimables clientes.*